
Kreisjugendtag Handballkreis Gütersloh am 07.09.2018 

Ort: Waldklause, Spexarder Straße 205, 33334 Gütersloh 

Beginn: 19.00 Uhr – Ende: 21.00 Uhr 

 

Protokoll 

 

1. Begrüßung durch Renate Plötner RP (komm. JA-Vorsitzende) 

Zum Kreisjugendtag wurde ordnungsgemäß eingeladen. 

2. Protokollführung durch Spvg Steinhagen 

3. 65 Delegierte waren geladen, 35 Delegierte waren anwesend und stimmberechtigt, 

hinzu kommen 2 Stimmen des JA. 

4. Das Protokoll des Kreisjugendtages 2015 lag vor. Es wurde auf der Homepage veröffentlicht.  

Es gab keine Einsprüche und wurde somit genehmigt. 

5. Vor 3 Jahren hat Renate Plötner das Amt des Mädchenwartes zusammen mit Uwe Bauer als Jugendwart 

angenommen. Neue Fragen und Aufgaben kamen auf sie zu. Anfang des Jahres ist Uwe Bauer 

zurückgetreten. Somit mehr Aufwand für RP. Rutschte somit in das Amt als komm. JA-Vorsitzende. 

Es wurden 9% weniger Jugendmannschaften in den letzten 3 Jahren gemeldet,  

vor allem im weiblichen Bereich.  

Meldung für die neue Saison: 207 Jugendmannschaften inkl. 35 Minimannschaften.  

Weniger Ehrenamtliche, weniger Kinder, die Handball spielen, längere Schulzeiten.  

Frage: wie kann man künftig Staffeln bilden? Zusammenarbeit mit HK Bielefeld und Minden/Lübbecke.  

JSG’s bilden sich auch zurück.  

Zweifach- und Gastspielrecht werden mehr in Anspruch genommen. 

Am ersten Januar Wochenende finden die Pokalendrunden statt.  

Wer zur Pokalrunde meldet, sollte auch anwesend sein. 

Renate Plötner  stellt sich erneut zur Wahl, wenn sich ein Jungenwart findet 

Ausführlicher Bericht: siehe Anhang. 

6. entfällt da kein Kreisjungenwart  

7. keine Ehrung  

8. Anträge 

 

Antrag 1 von Spvg Steinhagen: (siehe Homepage – Präsentation Kreisjugendtag) 

Kein Festspielen von Spielern/innen in Mannschaften, die eine Altersklasse oberhalb der 

altersentsprechenden aushelfen, unterstützen oder zusätzlich gefördert werden sollen, zum Beispiel: ein 

D-Jugend Spieler darf sowohl in der C1, als auch in der C2 spielen. Hierbei ist es zwingend erforderlich, 

dass die 2. Mannschaft einer Altersklasse am Kreisspielbetrieb teilnimmt. Das hilft eventuell dabei, eine 

zweite Mannschaft zu melden bzw. spielfähig zu halten. Die Jugendschutzbestimmungen müssen bei 

dieser Regelung unbedingt beachtet werden. 

Der Antrag wurde auf dem Kreisjugendtag umformuliert: 
Für Spieler/-innen, die eine Altersklasse oberhalb der altersentsprechenden Klasse aushelfen/spielen soll 

der Festspielparagraph § 55 SpO  innerhalb der höheren Altersklasse ausgesetzt werden, sofern es sich 

innerhalb der höheren Altersklasse um den Kreisspielbetrieb handelt. 

Anmerkung von Heinz-Hermann Jerrentrup: es wäre ein langer Weg, um den Antrag durchzubekommen, 

da eine Änderung des §55 SpO (Festspielparagraph) zu erfolgen hat, damit Spieler sich in der höheren 

Klasse nicht festspielen können! Um Mannschaften aufrechtzuerhalten, wäre der Antrag schon sinnvoll. 

Abstimmung: 21 dafür, 12 + 2 dagegen, 2 Enthaltungen  

 

Antrag 2 von Spvg Steinhagen: (siehe Homepage – Präsentation Kreisjugendtag) 

EdiS Kinder, die vereinsinterne Spiele pfeifen. Es soll bei dem E/D Staffeltag besprochen werden, dass 

Jungschiedsrichter anerkannt werden.  

Antrag wird zum Schiedsrichtertag weitergenommen. 

 

Antrag 3 von Spvg Steinhagen (siehe Homepage – Präsentation Kreisjugendtag):  

Nicht Festspielen der weiblichen Spieler im E- und D-Jugendbereich bei gemischten Mannschaften.  

Abstimmung:  7 dafür, 24 + 2 dagegen, 4 Enthaltungen  



 

Antrag 4 von Spvg Steinhagen (siehe Homepage – Präsentation Kreisjugendtag): zurückgezogen  

 

Antrag 5 von Spvg Steinhagen (siehe Homepage – Präsentation Kreisjugendtag):  

Alternative zur Quali/Pokalrunde. Heinz-Hermann Jerrentrup schlägt vor, gleichzeitig mit der Meldung 

zum Pokal- und Qualirunden, eine „Sommerspielrunde“ mit ESB für alle Mannschaften anzubieten, die 

nicht an den Aufstiegsrunden im Kreis und HV teilnehmen. Wenn genügend Interessenten/Teams da 

sind, wird eine Runde im SIS eingestellt. Keine Abstimmung, da alle die Idee von HHJ gut finden. 

 

Antrag 6 von Spvg Steinhagen (siehe Veröffentlichung Homepage – Präsentation Kreisjugendtag): 

Abschaffung des Punktesystems zur Zulassung für die Qualifikationsrunden im Kreis.  

Abstimmung: 3 dafür, 27 + 2 dagegen, 5 Enthaltungen  

 

9. Wahl des Versammlungsleiter - Heinz-Hermann Jerrentrup wurde gewählt. 

10. Entlastung des Vorstandes - einstimmig  

11. Wahlen  

a) des Kreismädchenwartes - Renate Plötner - einstimmig  

b) des Kreisjungenwartes - Matthias Neubert - einstimmig  

c) des Vorsitzenden/der Vorsitzenden des Jugendausschusses - Renate Plötner - einstimmig  

d) der Kreisjugendsprecher des weiblichen Bereiches: Hella Wolf - einstimmig / männlichen Bereiches: 

Lukas Lünstroth (in Abwesenheit) - einstimmig  

e) der Delegierten zum Verbandsjugendtag (noch nicht terminiert) Mädchenwart, Jugendwart plus 2 

Delegierte - Elke Panofen, Norbert Austermann,  

Vertreter: Heike Janson, Christiane Offel, Uwe Burstedt, Sven-Henrik Janson - einstimmig  

12. Staffelleiter (auf der Homepage) 

13. Sonstiges  

Kreisauswahl Sichtungen der Jahrgänge 2006/2007 finden am 29.9. in der Sporthalle Nord in Gütersloh 

statt: 

Jungen 09:00-11:00 Uhr - Mädchen 11:30-13:00 Uhr 

Sehr talentierte Jüngere können auch zur Sichtung geschickt werden. Christiane Offel chris.14@email.de 

 (Name, Vorname, Geburtsdatum, E-Mail, TelefonNr.)  

 

Heinz-Herrmann Jerrentrup: alle Spiele sind anzumelden! Auch Testspiele! 

 

Christiane Offel: Bitte Spielfeste laut Plan durchführen.  

 

 

gez. Spvg. Steinhagen 

mailto:chris.14@email.de

